

habhaft zu werden, die ein sehr schönes Elfenbein liefern. Bei einem ausgewachsenen Männchen wiegt jeder Zahn zwei Pfund.

Wo aber ist nun die Heimath des Pottwales? In den in's Ungeheure sich ausdehnenden Gewässern der Südsee, worin die zahlreichen Inseln wie unbedeutende Pünktchen verschwinden. Es geschieht indessen auch wohl, daß sich einer derselben in das Mittelmeer verirrt und den Heimweg nicht wieder finden kann. Es ist sogar schon vorgekommen, daß sich einer dieser Wasserriesen in der Themse festgesetzt hatte, wo er gefangen und als gute Prife erklärt wurde. Zuweilen ereignet es sich, daß er durch einen Sturm gegen den Strand geschleudert wird und beim Zurücktreten des Wassers auf dem Trocknen liegen bleibt. An einem solchen haben die Fischer natürlich eine gefahrlose Beute.

### Achtes Kapitel.

William Skout von einem Hai verschlungen.

Der an der Seite des Schiffes befestigte Pottwal war in fünf Stunden so rein abgeschält, als es für die Zwecke des Power diente. Der Walrath war geborgen und die Mannschaft verschmauste von der harten Arbeit. Ein Theil derselben aber hatte das Feuer auf dem großen Herde angezündet und die Kessel mit dem abgeschnittenen Speck gefüllt. Es brodelte und zischte in den Kesseln ganz gräulich, und